



Innovier ensemble au bénéfice de la santé de nos communautés

- La première ligne, pierre angulaire de notre système de santé
- Représente le plus grand % des effectifs médicaux
- Malgré de nombreuses réformes, le Québec continue d'afficher des performances inférieures aux autres provinces et pays occidentaux quant à l'accessibilité, la continuité, la coordination des soins et l'utilisation des technologies en première ligne
- Dans ce contexte, le **Symposium sur les innovations** du CQMF se distingue par l'occasion unique qu'il offre aux actrices et acteurs de la première ligne de se rencontrer et de découvrir des innovations porteuses, alignées avec la vision du **Centre de médecine de famille**
- Le tout dans un climat positif, centré sur l'amélioration continue de la qualité et favorable à l'accroissement d'échelle d'innovations



Collège québécois
des médecins de famille



Un concept novateur réunissant toutes les actrices et tous les acteurs de la première ligne

Leaders cliniques

Exercent un certain leadership auprès de leur équipe et désirent améliorer les soins, mais manquent de ressources et d'information sur les innovations existantes ou en voie de développement – exemples : les cliniques et groupes de médecine de famille universitaires du Québec (GMF-U)

Innovatrices et innovateurs

Ont des idées et développent des solutions, mais manquent de ressources et de moyens de diffusion pour augmenter la portée de leurs innovations – exemples : cliniciennes, cliniciens et autres professions médicales, chercheuses et chercheurs

Facilitatrices-dragons et facilitateurs-dragons

Portent une vision d'amélioration des soins et des ressources, mais ont besoin d'innovations et d'équipes prêtes à les adopter – exemples : associations, chaires de recherche, établissements du réseau de la santé, universités, fédérations et instances gouvernementales

Symposium sur les innovations

Événement unique, sur invitation,
dynamique et convivial
qui s'inspire de l'émission « Dans l'œil du dragon »
et favorise l'accroissement d'échelle d'innovations
pour la première ligne



Un rassemblement répondant aux besoins de toutes les personnes présentes

250 participantes et participants par événement

Entre 20 et 30 innovations présentées par édition

Intérêt à participer à une prochaine édition : 97 %

Taux de satisfaction >98 %



Une initiative du Collège québécois des médecins de famille (CQMF), pilotée par son groupe de travail sur l'innovation en médecine de famille.
www.cqmf.qc.ca

Des retombées et des bénéfices qui parlent d'eux-mêmes

- Rassemblement incontournable des actrices et acteurs clés de la première ligne
- Possibilité unique de faire connaître des innovations prometteuses et de valider leur intérêt auprès des publics cibles
- Efficacité démontrée pour briser les silos et propulser l'innovation
- Accélération des processus de mise à l'échelle
- Leaders cliniques outillés pour mieux répondre aux besoins de leur communauté
- Système de santé bonifié par des innovations provenant du terrain



Le conseil numérique

Connu auparavant sous le nom de « eConsult Québec », voici un bel exemple d'innovation propulsée par la 1^{re} édition du *Symposium sur les innovations* du CQMF. L'innovation est ainsi passée du stade de projet-pilote à un service déployé à travers tout le Québec. Son passage au *Symposium* a permis d'identifier des leaders cliniques intéressés et a produit un effet de levier créant un momentum.

Stat-C

Cette approche en santé mentale a été présentée à la 2^e édition du *Symposium sur les innovations* du CQMF. Le *Symposium* a permis de valider sa pertinence en obtenant l'appui d'un très grand nombre de leaders cliniques tout en l'arrimant avec le réseau de la recherche.